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平成２８年第９回（８月定例）教育委員会 
 

１ 日 時  平成２８年８月２４日（水） １６時００分～１６時５０分 

 

２ 場 所  諫早市役所 ７階 ７－１会議室 

 

３ 出席者  委員長  緒方 正親 

       委 員  秀島 はるみ 

       委 員  大石 竜基 

委 員  宮本 峻光 

教育長  平野  博 

 

４ 会議に出席した事務職員 

       教育次長     井上 良二 

       教育総務課長   田島 正孝 

       学校教育課長   福元 英典 

       生涯学習課長   村川 美詠 

       諫早図書館長   森  康則 

       森山図書館副館長 山﨑 剛治 

 

５ 議題 

 教育長の報告 

 報告第 ５号 臨時代理の報告について（諫早市少年補導員の委嘱について） 
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１６時００分開会 

会議録署名人の指名 

 

 宮本委員と平野教育長を会議録署名人に指名 

 

議事の非公開 

 

 報告第５号は、人事案件であるため非公開 

 

会議録の承認 

 

○ 平成２８年第８回（７月定例）教育委員会の会議録について 

質問・意見なし 

原案どおり可決 

 

教育長等の報告の要旨 

 

１ 教育長の報告 

○森山図書館の火災について 

８月２日に発生した森山図書館の火災については、新聞報道のとおり落雷

が原因で開架室屋根裏の大部分を焼失し、木造瓦葺き屋根の損壊や開架室天

井の全面的水損及び図書館床面積のほとんどが水浸しになった。蔵書につい

ては、開架室内の資料の約３割が水濡れの被害を受けた。現在、図書館建物

の早期復旧に向けて鋭意取り組んでおり、また蔵書の点検整理には図書館職

員以外の市職員、県内図書館関係者や森山中学校生徒など多くの方々の支援

をいただき現在も作業中である。 

しかしながら、建物の被害の状況から年度内の完全復旧は困難な状況であ

り、まずは床の水損被害のみであった展示ホール棟での仮開館ができないか

検討を行っているところである。森山図書館は、大型木造図書館として森山

地域のシンボル的施設であり、市民の早期復旧の期待も大きい。一日も早く

開館できるよう努力したい。森山図書館の被害状況の詳細については、本日、

諫早図書館長及び森山図書館副館長を出席させているので別途説明させる予

定である。 
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 ○夏季オリンピックについて 

２１日にブラジル・リオデジャネイロで開催されていたオリンピックが閉

幕した。諫早中学校出身の体操内村航平選手の個人総合・団体の金メダル獲

得をはじめ、真城中学校出身水泳山口美咲選手、西諫早中学校出身陸上競歩

森岡紘一郎選手も市民国民の大応援のもと活躍した。４年後の次回は東京大

会であり、この３選手につづき諫早市の選手が輩出されるよう期待したい。 

 ○全国中学校体育大会について 

２２日に富山県で開催された全国中学校体育大会で、諫早中学校女子バレ

ーボール部が見事全国準優勝を成し遂げた。同部は従前から強豪チームとし

て九州をはじめ全国レベルで活躍しており、過去にも平成２１年の同大会で

全国ベスト８の成績を残していた。今回はそれを上回る諫早市の歴史に残る

成績となった。明日夕方、市長に準優勝の報告の予定であり、教育委員会及

び諫早市としてもこの成績を讃えたい。ぜひこの中から東京オリンピックに

出場できる選手が育つことを期待したい。 

 ○平和学習について 

市内の小・中学校では、８月９日の長崎原爆の日を登校日として、平和集

会等を開催しており、当日、私は地元の北諫早小学校の平和集会に参加した。

校長からは、７１年目を迎えるこの日について、今当たり前の平和を守り続

けることの大切さなどの話のあと、学年ごとに平和についての発表を行い、

最後に全員で歌を歌って終了した。当日は、学校耐震工事中であったため、

朝から１時間工事を中断してもらっての平和集会の開催となったため、１１

時２分の原爆投下時間の黙とうは自宅に帰り各自で行った。現在１１校で工

事を行っており、短時間の集会に留めた学校もあったと聞いている。 

 ○９月定例市議会について 

来月２日から９月定例市議会が開催される。今議会には、補正予算として

真津山小学校の渡り廊下棟の増築工事を 2 か年事業として予算計上する予定

にしている。この補正予算案は本日の定例教育委員会に議案としての提出が

間に合わなかったので、臨時代理により対応させていただきたい。なお、追

加議案として後日、平成２７年度一般会計の決算及び市奨学金貸付基金の決

算について上程する予定にしている。 

 

 

《教育長の報告に対する質問・意見》   

[委員] 

   諫早中女子バレーの準優勝だが、今後、高校進学の時に市外・県外に優秀

な選手が出ていかれると寂しい気持ちもある。 
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  [教育長] 

   市内に強豪校がないこともあって、市外に出る選手も多い。いずれにして

も、オリンピックを狙う選手が育ってくれればと思っている。 

   [委員] 

    森山図書館の火災について、保険の対象となるのはどこまでか。 

   [森山図書館副館長] 

    建物については保険の対象となるが、図書については保険の対象とはなら

ない。 

     [委員] 

    図書の被害は金額にしてどのくらいか。 

   [諫早図書館長] 

    正確な被害金額は把握していないが、通常、私たちが計算する本の平均単

価１，５００円で試算すると、被害図書が３万冊とすれば４，５００万円

となる。 

   [委員] 

    貴重本についてはどの図書館も保険に入っていないのか。 

   [諫早図書館長] 

    蔵書に対して保険をかけている図書館はほとんどない。今回の森山図書館

の火災では、幸いなことに貴重本の被害はなかった。 

 

 

２ 教育次長の報告  なし 

 

 

《教育総務課長の報告》 なし 

 

  

《学校教育課長の報告》 

 ○平成２８年度九州中学校体育大会の競技結果について 

 

   

《生涯学習課長の報告》 

 ○少年の主張長崎県大会の結果について 
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議 事 の 概 要 

 

《非公開議事》 

 

１ 報告第 ５号 臨時代理の報告について(諫早市少年補導員の委嘱について) 

  生涯学習課長説明 

  削除 

  了承 

 

 

 

その他 

 

教育総務課長  

定例教育委員会の日程について説明 

 

１６時５０分閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


